

LETTRÉS AUX DEUX WILFRID.

SIXIÈME LETTRE.

De la bleorrhagie.

Mes chers amis. "Sur cent individus, disait Lisfranc, il y en a au moins quatre-vingts qui l'ont eu, qui l'ont, ou qui l'auront."

La bleorrhagie est donc une maladie bien commune, et je suis convaincu que plus d'une fois, depuis le début de votre carrière, il vous a été donné de prodiguer à quelqu'insortuné le secours de vos lumières et les consolations que pouvaient vous inspirer votre charité et peut-être aussi les souvenirs cuisants de votre expérience personnelle.

Avant même que la docte Faculté vous eût décerné le légitime pouvoir de "*curare, medicare et occidere impune per totam terram*" vous avez dû avoir l'occasion d'engager le fer avec cette incommodo affection qui choisit avec tant de sollicitude ses victimes au milieu de la jeunesse.

En effet, les jeunes étudiants récemment blessés à la suite d'inavouables imprudences, confient plus volontiers le secret de leurs peines à leurs amis, les *suissants*, qu'à leurs professeurs dont l'austérité les intimide.

Vous êtes fiers de votre expérience et vous vous éternizez, sans doute, que j'aie choisi pour sujet de cette lettre une maladie que vous connaissez depuis longtemps et sur le compte de laquelle vous êtes amplement renseignés.

Je ne puis me défendre de l'idée qu'il existe pourtant quelques coins de la question que vous n'avez pas encore défrichés, et si vous voulez m'accompagner, nous allons ensemble faire un *bout de terre neuve*.

On entend par bleorrhagie une inflammation spécifique virulente, ayant son siège habituel sur les muqueuses génito-urinaires de l'homme ou de la femme, et dont le caractère principal consiste en une sécrétion plus ou moins abondante de muco-pus.

Elle est, en outre, accompagnée de mictions siéquentes et douloureuses ; le malade urine des *lames de razou* ; les érections sont pénibles et surviennent surtout la nuit, sans motif, l'écoulement, d'abord léger et blanchâtre, devient bientôt plus abondant et prend une coloration jaune-védrâtre.

Or, chaque fois que vous vous trouverez en présence des symptômes que je viens d'énumérer, n'hésitez pas à déclarer que l'indi-